
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 11. Sitzung des Ortschaftsrates Dohndorf
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 15.03.2016

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

07.03.2016
19:00
20:45

Ort :
Straße :
Raum :

06369 D o h n d o r f 
Dorfstraße 5
Sitzungsraum der Gemeinde Dohndorf

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

6 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Steffi Paschkowski 

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

keine

Tagungsleitung : Uwe Wittmann

Schriftführer : Steffi Paschkowski

Ortsbürgermeister Vertreter aus der 
Verwaltung

Protokollführerin

Uwe Wittmann Aris Aleku Steffi Paschkowski



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Grundsatzbeschluss zur Haushaltskonsolidierung 2016 2016036/1  
 einschließlich der Finanzplanjahre bis 2024   
2.6 Haushaltssatzung für das Jahr 2016 für die Stadt Köthen (Anhalt) und 2016037/1  
 Haushaltsplan 2016 als Teil der Satzung mit seinen Bestandteilen und   
 Anlagen    
2.7 Neufassung der Vergnügungssteuersatzung der Stadt Köthen 2016028/1 

(Anhalt) 
2.8 finanzielle Mittel für die Ortschaften je Einwohner und Jahr ab 2016 2015169/1  
2.9 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2017 Dohndorf 2016038/1  
2.10 Einziehung einer öffentlichen Verkehrsfläche 2016035/1  
 hier: Einziehung einer Teilfläche der Dorfstraße im OT Dohndorf   
2.11 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1. 
Herr Wittmann begrüßt die anwesenden Ortschaftsratsmitglieder und die Vertreterin der 
Verwaltung und eröffnet die Sitzung. 
 
1.2 
Herr Wittmann stellt die Beschlussfähigkeit bei 6 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern 
sowie die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

2.1
Herr Wittmann informiert zur Niederschrift der letzten Sitzung, dass die Dachrinne am 
Grundstück Hausmann nicht angebracht wurde. Er bittet die Verwaltung, ein Schreiben an 
Herrn Hausmann mit der Aufforderung, die Dachrinne anzubringen, zuzusenden.
Zur Anfrage bezüglich des Flurstückes 176/1 erklärt Herr Wittmann, dass es sich bei diesem 
ehemaligen Flurstück um eine öffentliche Straßen der Ortschaft handelt. Dieses Flurstück 
wurde zerlegt, jede Straße hat nun seine eigene Nummer. Zu der Neuaufteilung der Straßen 
nach Flurnummern möchte Herr Wittmann wissen, ob hier Kosten für die Stadt entstanden 
sind und warum eine Zerlegung des Flurstückes erfolgt ist.

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt.

2.2
Frau Paschkowski beantwortet die Fragen aus der letzten Sitzung. 
Zu den Arbeiten am Grundstück Hausmann neben der Feuerwehr erklärt Frau Paschkowski, 
dass die Auffüllung mit ausreichend Abstand zum Feuerwehrgebäude vorgenommen wurde, 
sodass Schäden an der Gebäudesubstanz nicht zu erwarten sind.
Weiter wurde die Anfrage an das Umweltamt des Landkreises weitergeleitet, die das 
Auffüllmaterial auf verbotene Stoffe untersuchen soll. 
Bezugnehmend auf den Internetausbau in der Ortschaft erklärt Frau Paschkowski, dass die 
Stadt Köthen einen Antrag auf Baufördermittel für Beratungsleistungen zum 
Breitbandausbau gestellt hat.  

2.3
Herr Wittmann informiert, dass die Reparaturarbeiten am Pflaster in der Kirchgasse 
abgeschlossen wurden. Weiter wurde das Vordach am Dorfgemeinschaftshaus erneuert und 
das Fenster im Dorfgemeinschaftshaus repariert. An den Bäumen Am Anger wurde ein 
Rückschnitt durchgeführt.
Herr Wittmann bittet die Verwaltung, Herrn Hausmann zur Beräumung des Fußweges 
Friedhofstraße aufzufordern, hier wurden durch Herrn Hausmann Steine abgelagert. Weiter 
informiert er über den Schriftwechsel zwischen der Verwaltung und ihm bezüglich der 
Auffüllung des Grundstückes. Zu den Anschüttungen an den Bäumen hat die Stadt Köthen 2 
Verfahren nach der Baumschutzsatzung eingeleitet. Einerseits die Folgenbeseitigung 
(Freilegen der Bereiche um die Bäume), hier läuft das Anhörungsverfahren, das zweite 
Verfahren ist ein Ordnungswidrigkeitsverfahren.
Zur Thematik Umsetzung Denkmal informiert Herr Wittmann über den Schriftwechsel mit 
den Vorsitzenden der Fraktionen und der Verwaltung. Die Verwaltung hat erklärt, dass das 
Denkmal keines baulichen Schutzes bedarf und von Seiten der Verwaltung nicht umgesetzt 
wird, der Ortschaftsrat jedoch die Umsetzung aus Eigenmittel finanzieren kann. Weiter 
informiert Herr Wittmann, dass er auf Anraten des Stadtrates Heeg bei einer 
Fraktionssitzung der CDU war und hier nochmals die Problematik Umsetzung Denkmal 
erläutert hatte. Eine abschließende Lösung konnte nicht gefunden werden.



Herr Wittmann informiert, dass die Kommunalverfassung Sachsen-Anhalt keinen 
Ortschaftsrat in Ortschaften mit weniger als 300 Einwohner ab 2019 vorsieht. In der 
Ortschaft Dohndorf wohnen derzeit knapp 290 Einwohner, 2019 würde für den Ort demnach 
nur ein Ortsvorsteher gewählt werden. Die Ortschaft könnte mit der Ortschaft Löbnitz an der 
Linde zusammen gehen, sodass die Einwohnerzahl beider Orte zusammen über 300 
Einwohner liegt. 
Der Ortschaftsrat spricht sich derzeit gegen einen Zusammenschluss aus.
Bezüglich der Vor-Ort-Termine in den Ortschaften weist Herr Wittmann nochmals daraufhin, 
dass Termine mit ihm abgestimmt werden sollten, bzw. er über Vor-Ort-Termine im Vorfeld 
informiert wird. Eine Feier im Dorfgemeinschaftshaus wurde von den Hausmeistern der 
Stadtverwaltung gestört, da diese eine Lampe austauschen wollten.
Herr Wittmann informiert über den Einsatz der 1€-Maßnahmen in der Ortschaft. Zukünftig 
wird es keine festen 1€-Kräfte mehr vor Ort geben, es werden Einsatzgruppen für die 
Erledigung der Aufgaben in den Ort kommen.
Abschließend informiert Herr Wittmann über die Kamerabefahrung der Regenwasserkanäle 
in der Ortschaft. 

Herr Friedrich erklärt, dass nicht alle Kanäle abgefahren wurden.

Herr Wittmann wird hierzu mit der zuständigen Mitarbeiterin der Stadtverwaltung 
Rücksprache halten und im nächsten Ortschaftsrat informieren.

2.4
Die Tagesordnung (öffentlicher Teil) wird einstimmig bestätigt.

2.6
Herr Wittmann bemängelt die Höhe der Umlage, die die Stadt an den Landkreis zahlen 
muss. Er ist der Ansicht, dass der Landkreis eine Abrechnung für die Umlage der Stadt 
vorlegen sollte, aus der ersichtlich ist, für was der Landkreis die Umlage einsetzt und 
inwieweit die Stadt dadurch profitiert. 
Weiter bittet er die Verwaltung, darauf zu achten, dass die im Haushaltsplan unter dem 
Produkt 28.1.001.00, Sachkonto 527150 veranschlagten Gelder an den Ortschaftsrat verteilt 
wurde, nicht an den Kulturverein Dohndorf.

2.11
Frau Schmidt erklärt, dass an der Friedhofsstraße Ecke Neue Straße das „LKW Durchfahrt 
verboten“ Schild umgefahren wurde und nicht mehr dort steht.

Weiter muss der Verbandskasten im Dorfgemeinschaftshaus ausgewechselt werden. Die 
Haltbarkeitsdauer des Verbandskastens ist abgelaufen und die Pflaster aus dem 
Verbandsmaterial kleben nicht mehr.

Abschließend macht der Ortschaftsrat noch auf die Fläche zwischen der Feuerwehr und 
dem Standort des Denkmals aufmerksam. Diese betonierte Fläche, der ehemaligen Weg 
zum Kindergarten Dohndorf, wurde durch die Firma Hausmann auch mit aufgefüllt.

Ende der Sitzung


